

Anlage zu Top 12.1

# STADT AHRENSBURG

DIE BÜRGERMEISTERIN



PARTNERSTÄDTE  
ESPLUGUES / SPANIEN  
FELDKIRCHEN / ÖSTERREICH  
LUDWIGSLUST  
VILJANDI / ESTLAND



Internet: www.ahrensburg.de  
E-Mail: rathaus@ahrensburg.de

Postanschrift: Die Bürgermeisterin · 22923 Ahrensburg

SSC Hagen Ahrensburg  
Herrn Harro Timm  
Hagener Allee 121  
22926 Ahrensburg

Fachdienst	: III.1 Schule und Sport
Auskunft erteilt	: Beate Janke
Telefondurchwahl	: 0 41 02 / 77 265
E-Mail	: Beate.Janke@Ahrensburg.de
Zimmer-Nummer	: 501
Aktenzeichen	: III.1.2
Telefonzentrale	: 0 41 02 / 77 - 0
Telefax	: 0 41 02 / 77 123

Ihr Schreiben

Ahrensburg, 23. Juni 2009

## Nutzung des badlantic durch den SSC Hagen

Sehr geehrter Herr Timm,

Ihr Schreiben vom 4. Juni 2009 habe ich erhalten und sowohl mit meinen Mitarbeitern in der Kernverwaltung als auch der Leitung des badlantic erörtert.

Zunächst möchte ich Ihnen mitteilen, dass wir das Engagement des SSC Hagen insbesondere bei der Vermittlung der Schwimmfähigkeiten von Kindern hoch schätzen.

Der SSC Hagen ist der einzige Ahrensburger Verein, der Schwierigkeiten hat, die geänderten Vorgaben und Anforderungen des badlantic zu erfüllen. Leider ist es dem Personal des badlantic nicht zusätzlich möglich, Vereinssport zu beaufsichtigen, da die Dienst- und Arbeitspläne vielfältige andere Aufgabenwahrnehmungen vorsehen. Auch bei anderen Sportarten ist es stets geboten, dass die Trainer und Übungsleiter die Aufsichtspflicht vollständig übernehmen, da ansonsten kein ordnungsgemäßer Trainings- und Übungsbetrieb möglich wäre, somit ist die Forderung des badlantic nicht außergewöhnlich.

Gerade bei der Ausübung des Schwimmsportes ist es zwingend erforderlich, dass gut ausgebildete Trainer und qualifizierte Übungsleiter anwesend sind, um rechtzeitig und konsequent in Notsituationen reagieren zu können. Das badlantic kann nicht garantieren, dass im Falle einer Notsituation sofort ein Badmitarbeiter zugegen ist, weil er zeitgleich z. B. das Wellenbad oder ähnliches zu beaufsichtigen hat.

Die Vereine und auch Schulen müssen daher ihre Aufsichtspflicht selbständig und vollständig wahrnehmen.

Wir sind aber übereingekommen, dem SSC Hagen insoweit entgegen zu kommen, dass zukünftig der Nachweis des Rettungsschwimmabzeichen in Bronze für die SSC Hagen Verantwortlichen ausreichend ist. Auf die Einhaltung dieses Erfordernisses muss ich aber im Interesse der Sicherheit der anvertrauten Kinder und dem Schutz der Badmitarbeiter bestehen.

C:\Dokumente und Einstellungen\janke\Lokale Einstellungen\Temp\OSTEMP\0000B544\CACHE\04\01\FC\000286FC.doc

Besuchszeiten:  
Mo., Di., Mi., Fr.  
8.00 - 12.00 Uhr  
Do. 14.00 - 18.00 Uhr  
Dienstgebäude:  
22926 Ahrensburg  
Manfred-Samusch-Str. 5

Bankkonten:  
Commerzbank Ahrensburg  
Haspa Ahrensburg  
Postbank Hamburg  
Raiba Ahrensburg  
Sparkasse Holstein  
Vereinsbank Ahrensburg

(BLZ 200 400 00) 1170356  
(BLZ 200 505 50) 1352120131  
(BLZ 200 100 20) 13020208  
(BLZ 200 691 77) 219002  
(BLZ 213 522 40) 90170326  
(BLZ 200 300 00) 2001832

Mir ist auch bekannt, dass die DLRG Ahrensburg immer wieder Kurse für den Erwerb der Rettungsschwimmabzeichen durchführt. Gern sind meine Mitarbeiter Ihnen behilflich, für die SSC Hagen Trainer und Übungsleiter die Teilnahme an einem solchen Kurs zur Erlangung des Rettungsschwimmabzeichens in Bronze oder Silber zu vermitteln. Auch die Kreisschwimmverbände bieten diese Lehrgänge regelmäßig an.

Vielleicht besteht auch die Möglichkeit, entsprechend ausgebildete DLRG-Mitglieder für den Vereinssport des SSC Hagen anzuwerben. Andere Vereine praktizieren diese Vorgehensweise ebenfalls.

Weiterhin berichten Sie über Schwierigkeiten bei den Regelungen des Zu- und Abgangs bei der Badbenutzung. Auch hier liegen Gründe vor, die die neue Praxis des Abschließens und des geregelten Zugangs, insbesondere zum Lehrschwimmbecken notwendig werden ließen. Zum einen dient der geregelte Zugang dem Schutz der Kinder vor Belästigungen jeglicher Art, zum anderen waren in der Vergangenheit häufig Ein- und Aufbrüche von Schränken die Folge, wenn die Türen nicht geschlossen waren. Ich bitte hier um die Einsicht in die Notwendigkeit der Maßnahmen. Auch in Sporthallen muss dafür Sorge getragen werden, dass die Ein- und Ausgänge verschlossen gehalten werden, um einen ungeordneten Zugang zu verhindern. Nichts anderes wird im badlantic praktiziert. Im Übrigen werden die Teilnehmer der Schwimmkurse zum rechtzeitigen Kommen animiert, dies ist einem geregelten Übungsbetrieb nur zuträglich.

Als letzten Punkt möchte ich Ihnen auf die Frage, warum das badlantic vier Wochen vor den Sommerferien geschlossen wird, antworten. Das Bad schließt insgesamt für vier Wochen und nicht für zehn, die sechs Wochen Sommerferien stehen also zur freien Verfügung, selbst wenn das Lehrschwimmbecken für diese Zeit auch vom badlantic genutzt wird. Es können hier immer Ausnahmeregelungen besprochen werden. Die Reparaturarbeiten im Bad werden somit in den regulären vier Wochen Schließungszeiten durchgeführt, um den Badbetrieb nicht längerfristig zu gefährden. Außerdem soll den Gästen in den Sommerferien bei Schlechtwetterperioden ein ansprechendes Badangebot offeriert werden können. Hier wären Baumaßnahmen kontraproduktiv.

Ich hoffe nunmehr, Ihre Anfragen ausreichend beantwortet zu haben.

Für Rückfragen stehen Ihnen Frau Trube vonseiten des badlantic sowie Frau Janke vom Fachdienst Schule und Sport gern zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

  
(Pepper)